

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

Las Obras Eucarísticas

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para lograr que vuestro Corazón reciba en la Eucaristía nuevos tributos de adoración y amor por un número cada vez más crecido de fervorosos adoradores.

PROPÓSITO

Fomentar con limosnas y personalmente el culto eucarístico, sobre todo en las iglesias pobres.

NOCEDAL

La Prensa Moderna periódico político independiente, de San Lucar, saludó á nuestro querido amigo con el siguiente artículo, que re-ducimos gustosos:

«La Prensa Moderna, al dirigir desde sus columnas un afectuoso saludo al ilustre jefe del partido integrista, cumple con la noble misión que le impone la cortesía al dedicar estas líneas al eminente campeón de las doctrinas católicas, al elocuente orador parlamentario, al defensor de los más sanos principios, y al caballero que se digna concedernos la más alta de las atenciones políticas y sociales.

»El culto que rendimos á todo lo grande y á todo lo bello, nos impulsa á proclamar la admiración que nos causa el valiente periodista, cuya tarea viene llamando la atención de Europa, al considerar la abnegación heroica de un hombre que, con virilidad y energía nada comunes, sostiene la horrible lucha que le han presentado los partidos, los pueblos, las naciones y aun el mismo poder regulador, pudiendo decirse que existe contra él una cruzada más poderosa que las que refiere la historia de la Edad Media.

»Esto es admirable; esto coloca á gran altura el nombre del que hoy se atrae las miradas de todos.

»Que nuestra lengua no puede balbucear una frase, ni nuestra inteligencia concebir una idea que sea digna, y entrañe con propiedad el concepto que á todos merece el señor Nocedal, huelga expresarlo en desaliñadas líneas, solo podemos dedicar al castizo

escritor el respeto que la ignorancia rinde á una inteligencia que remonta su vuelo á regiones, á donde no pueden elevarse más que los que gozan de tan especial privilegio.

»Por esta razón nos vemos imposibilitados de consignar en esta publicación ni aún la más ligera idea de la belleza con que adorna á su palabra el electo diputado de la minoría integrista.

»Esta felicitación á la bienvenida, la hacemos también en nombre de un pueblo que ha mecido en su cuna á Santos reyes, Cardenales, guerreros, jurisperitos y políticos, pueblo que ha procurado ilustrar á sus hijos con la educación que reclama el altar, el trono, la Iglesia, los campos de batalla, el foro y el Estado.

»Así es que, al pisar nuestro suelo, cónstele que viene al seno de una sociedad culta, generosa y noble: Sanlúcar de Barrameda, que, con la hidalguía de los héroes, abrió de par en par sus puertas, y amparó bajo su techo á los Guzmanes, los Borjas, los Alfonsos, los Felipes; agasajó al descubridor del Nuevo Mundo, protegió á Cortés y á los conquistadores de las Canarias, rindió culto de admiración á los Dorantes, y est... á que se han hecho ac... las distintas entidades políticas que se han dignado visitar nuestro suelo patrio.

»Sanlúcar, en estos momentos de verdadero entusiasmo, ofrece á tan esclarecido tribuno las consideraciones, el respeto, la seguridad y el aprecio que la nobleza é hidalguía de este pueblo ha dispensado siempre á los que tienen en alta estima las leyes de la hospitalidad.»

EL VIAJE

DE M. FAURE

El presidente de la vecina república continúa su marcha triunfal por Francia, repitiendo el sempiterno discurso que se trae aprendido de memoria. Cuando le saludan los jefes del ejército, Faure contesta siempre, entusiasmándose: ¡El ejército es la patria! ¡El ejército es la grandeza! ¡Oh, el ejército! ¡Ah, el ejército!

Cuando le espetan la salutación los maestros, el recurso es parecido; ¡Oh, la juventud! ¡Ah, la niñez! ¡Uh, la civilización que difunden los maestros!

Y así sucesivamente cuando se trate de magistrados, empleados del Estado, industriales, comerciantes, agricultores, etc. Todo es grande é inmenso para Faure; todo es la patria, y por todo se siente orgulloso, como buen francés.

Pero la decoración cambia cuando se trata del Clero católico. Un Prelado

presenta á M. Faure, al Clero de su diócesis, y el presidente se olvida de sus entusiasmos, y con gravedad cómica responde siempre que él es el presidente de la república, y que la república ha conseguido á mucha costa las libertades modernas, y que la república y la Iglesia serán amigas mientras la segunda respete á la primera en sus derechos y libertades, en su manera de ser y de vivir, y en todo aquello, en fin, que hace de Francia una república masónica y judía, corrompida y panamizada.

Esta escena que se ha venido repitiendo durante el viaje de M. Faure, es cosa humillante y triste, pero esa es la realidad, esa es la verdad del viaje triunfal del presidente.

Es decir, esa no es la verdad, esa es la mentira; porque aunque el Clero de Francia, haciendo traición á la causa de la Iglesia, se resignase en su condición y no levantara la voz contra la verdad triunfante, y se arreglase y compusiera con los enemigos de Cristo, y recibiese por su silencio y adhesión á la revolución el precio de sangre de todas las traiciones y abdicaciones, la revolución haría su camino, burlándose entonces de los mismos que creyeron en la amistad que brindaba.

Y un día fué la ley sobre las fábricas de las Iglesias, que entrega la administración de los bienes parroquiales al Estado laico.

Y otro es la ley de acrecentamiento que á la vuelta de unos años acabará con las Congregaciones y comunidades religiosas en Francia.

Y otro, fiesta de Pentecostés, fué el propio presidente de una nación católica, según el Concordato, el que no asistió á Misa, ni consintió que ninguno de los que le acompañaban cumpliera con el precepto de la Iglesia.

¡De lo cual hay periódicos franceses que todavía se escandalizan!

En realidad de verdad M. Faure tenía las horas contadas y no pudo disponer de veinticinco minutos.

Las recepciones y saracs que le dan las lóginas masónicas le roban el tiempo para otras atenciones.

X.

UNA MEZQUITA EN PARÍS

Tal es el proyecto, no maduro, que abrigan los franceses en favor de las creencias de los musulmanes ¡¡¡ !!!

Como que esa vastísima región del mundo es lástima que esté fuera del concierto europeo y facilitándose á los secuaces de Mahoma en la babilónica ciudad de los Luises, de los Massillones, Bossuet y Fenelones, un sitio garantido por la Ley donde puedan orar!!! vaya desapareciendo esa tierra que de siglos existe entre moros y cristianos, y seamos todos queridos hermanos.

Cuando en España, á raíz de la septembrina, se quiso establecer la libertad de cultos, comprendiendo sus fautores las enormes dificultades con que habían de tropezar, hicieron el oficio del seductor de la pareja del Paraiso,

todo se les volvía decir: España será más rica; al comercio se le abrirán nuevos horizontes de prosperidad y de dicha; el dinero tendrá doble circulación y España entrará en un período de bienandanza, cual jamás no pudo imaginar.

En efecto; la libertad de cultos fué un hecho fundado en el derecho. La Constitución así lo disponía, votada en Córtes, que era la representación nacional, formando la espontánea y libérrima voluntad de los pueblos que á ellas envían sus legítimos y amantísimos padres que miren por sus intereses económicos, por sus intereses materiales y... nada más, pues ninguna otra cosa hace más falta. ¿Fuimos felices, ricos y dichosos?

Del mismo modo la vecina República ó quienes lo intenten, procuran levantar el espíritu público, sin omitir, eso imposible, los futuros que nadie ha visto, pero que cual árbol cargado de ópimos frutos alegrarán la vista y embriagarán de placer á cuantos le contemplan.

Tan grande preponderancia hacen de la mezquita los seductores franceses.

EL INCRÉDULO CATEQUISTA

El demasiado famoso Diderot, uno de los escritores más impíos y más inmorales del siglo XVIII, tenía una hija que educó cuidadosamente en los principios de la fe cristiana.

Frecuentemente, tomando el Catecismo que la niña debía estudiar, se aseguraba de que lo sabía, y le daba él mismo la explicación.

Un día fué sorprendido en esta ocupación por uno de sus amigos, filósofo impío como él. Al ver á Diderot de catequista, su cofrade en impiedad no pudo contener una exclamación de sorpresa.

¡Cómo!—Dijo á Diderot.—¿Es esto posible? ¡Tu mismo enseñas el Catecismo á tu hija! ¿Has dejado, pues, de ser filósofo?

—¡Ah! amigo mío—replicó Diderot en un momento de sinceridad—cuán admirable es esta doctrina! ¿Podría enseñar una cosa mejor á mi María para formar una hija respetuosa, una esposa consagrada á sus deberes y una madre tierna y digna?

UN CATEDRÁTICO CATÓLICO

Después de reñida votación ha sido propuesto para la cátedra de griego vacante en la Universidad de Salamanca, el opositor don José Bauqué y Falín.

El señor Bauqué es muy joven; hace tres años terminó la carrera y en la actualidad era auxiliar supernumerario de la Universi-

dad de Barcelona. Entre otros méritos tiene el premio extraordinario en el Grado de Licenciado; premios ordinarios en los dos cursos de Griego y en Sanscrito y un opúsculo titulado *Del concepto de lo infinito* en el cual respaldada la más sana doctrina escolástica.

El señor Bauqué es muy modesto y afable; posee ideas muy católicas y es sobrino carnal del P. Bauqué, de la Compañía de Jesús. En Griego es partidario del método moderno.

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

Fallecimiento del Arzobispo de Sárdica.—El 8.º centenario de las Cruzadas.—Las fiestas de Clemon-Ferrand.—En pro de Inglaterra.—Los deseos de Su Santidad.—Una disposición del Arzobispo de Cantorbery.

Ha fallecido Mons. Bernardino Dal Vago, arzobispo titular de Sárdica, honra y prez de la Seráfica Orden de San Francisco, de la que había sido General. Había nacido en Portogruaro el 14 de Enero de 1822. Muchas fueron sus virtudes, grandes sus méritos y distinguióse sobre todo por las buenas dotes de gobierno. Dios le tenga en su gloria. También ha fallecido en estos meses Sor Irene Buzio, Vicaria general de las Hermanas de la Caridad. Contaba la edad de 72 años, de ellos 53 de religión. Su muerte, acaecida en el Hostal del Santo Espiritu (cerca del Vaticano), será muy sentida por todos los que conocían las relevantes cualidades que la adornaban. R. I. P. A.

Han comenzado en Clemon-Ferrand las fiestas destinadas á conmemorar el octavo centenario de la primera cruzada. Sabido es que la primera cruzada data de 1096, la cual fué predicada por Urbano II, papa francés, á fines de Noviembre de 1095, y la marcha fijada para el día 15 de Agosto de 1096.

Con objeto de disfrutar del buen tiempo se ha adelantado algo la fecha. La fiesta más saliente ha sido una cabalgata cívica habiéndose apelado á la vanidad de las familias antiguas para la formación de la misma. Lo más gracioso es que algunas de las referidas familias no tuvieron ninguno de sus antepasados en las cruzadas.

El Padre Santo, con objeto de hacer más eficaces las oraciones que ha recomendado para conseguir la unión de Inglaterra á la Iglesia católica, añadiendo una nueva gloria á los celestes protectores de la isla de los Santos, trata de confirmar el culto prestado hace más de un siglo á los venerables Ugo Farmigdon, Ricardo Whiting, Juan Bech y Adriano Fortescue, martirizados en Inglaterra durante la larga persecución religiosa.

También se ocupará la Sagrada Congregación de Ritos de la beatificación del venerable P. Dionisio de la Natividad y de sus compañeros carmelitas, que sufrieron el martirio en la India inglesa.

Una numerosa nota hay en estos días para los intereses de la Religión.

Es la disposición del Arzobispo de Cantorbery, Primado de la Iglesia Anglicana, por la que encarga á sus diocesanos que oren por el restablecimiento de la unidad cristiana, signiéndolo así, de inusitada y providencial manera, los deseos admirables de la carta Apostólica de S. S. León XIII.

LA PRENSA LIBERAL

Página edificante del periodismo liberal.

El excelente periódico católico *Diario de Alava*, llamó la atención de

aquellos religiosos vascongados acerca del propósito pecaminoso de *El Liberal* de Madrid de publicar una novela de Sué, *Los misterios de París*, prohibida por la Santa Sede.

Y el *Diario* vió sus buenos propósitos satisfechos, puesto que el vendedor de *El Liberal* en Vitoria fué compelido á retirarlo de la venta ó á abandonar su kiosko, por el dueño de éste.

Pero *El Liberal* llamó á tan justa defensa de las buenas ideas un *atropello*, y procuró después de endulzar la píldora, diciendo que suprimiría de el libro condenado lo que fuese contrario á los sentimientos del público vitoriano.

Sabido es que esta afirmación envuelve un error craso ó sobra de mala fe, puesto que las obras de Sué, generadoras de muchos extravíos modernos, están TODAS y en todas sus partes condenadas.

Más bueno es que se fije el público en los procedimientos de la prensa liberal.

Y en lo que puede un pueblo cuando es católico y valiente.

S. M. D. ANTONIO

En estos tiempos en que los reyes reinan y no gobiernan (lo cual resulta un galimatías delicioso) suelen sus primeros ministros reinar y gobernar tan guapamente.

Dígalo sino don Antonio Cánovas del Castillo...

Y su sobrino el niño Casa-Valencia.

Según el siguiente pintoresco telegrama que encontramos en un periódico:

«El conde de Casa-Valencia, que como es sabido vá de embajador á Londres, estuvo esta mañana á despedirse de la Reina, que conversó con él largo rato.

Acompaña al conde un hijo suyo de pocos años, con el cual entabló el Rey conversación sobre varios puntos. Hablaron de las carreras de caballos, y el niño Casa-Valencia, dijo que esperaba verlas en Londres, donde, según noticias, son muy buenas.

—¿Y por qué vas á Londres? —preguntó el Rey.

—Voy con papá, porque mi tío Antonio (Cánovas), le manda allí de embajador. ¿No lo sabía Vuestra Majestad?

—No, no sabía nada,—contestó don Alfonso XIII; y continuaron su conversación en forma semejante.»

¡Que ha de saber!

Con que lo sepa el tío don Antonio...

Baüer

Ha fallecido en Madrid el representante del judío Rotschild, D. Ignacio Baüer, también banquero y también judío.

Toda la prensa liberal de Madrid ha dedicado parte de sus columnas en amontonar elogios en pro del difunto. También *El Movimiento Católico* echa su florecilla en la tumba del muerto, y dice muy convencido:

«El Sr. Baüer vino á Madrid por primera vez el año 1846.

«Fué un protector decidido de los artistas.

«Fué un protector decidido de los artistas.

«Aunque judío era hombre benéfico.» Benéfico es el que hace ú obra bien. Era banquero.

Y judío.

Y representante de Rotschild.

Y tenía por abogado á D. Venancio Gonzalez, ex-ministro liberal y diputado por Lillo.

Benéfico (de *bene* y *facere*.)

Y los judíos son sañudos enemigos de la Iglesia católica y de la prosperidad de los pueblos cristianos.

Y protectores y directores de la masonería universal.

¡Meditemos!

El Sr. Baüer era caballero *gran cruz* de la real y distinguida orden de Carlos III.

Ha muerto, no sabemos si asistido por el gran rabino, y creyendo que iba al seno de Abraham (por su *beneficencia*); pero indudablemente fuera del seno de la Iglesia católica nuestra Madre, y enemigo, por lo tanto, de su fundador y Redentor nuestro, Cristo-Jesus, Mesías prometido é Hijo de Dios verdadero, que vino al mundo para salvarnos.

No le han servido, pues, piadosamente pensando, las oraciones que nuestra Santa Madre la Iglesia dirige por la conversión de los *pérfidos judíos*, porque el Sr. Baüer murió tan judío como había vivido.

Pero hé aquí otra curiosidad, digna de estudio, é hija indudablemente del carácter de nuestros tiempos, ó de la reacción religiosa que algunos echan de ver en la vida moderna.

La desconsolada viuda del señor Baüer, sus hijos, hijos políticos, nietos, padre político, hermanos, etc., etc., y demás parientes, ruegan en las esquelas publicadas y repartidas que se sirvan encomendar á Dios al Sr. Baüer...

Y preguntamos nosotros: ¿de qué manera? ¿Para qué?

Porque las palabras de Nuestro Señor Jesucristo son terminantes:

«Yo soy la resurrección y la vida. El que cree en Mí, aunque esté muerto, puede resucitar, y el que no cree en Mí, no puede resucitar.»

Pero los judíos que... mueren tales, niegan á Nuestro Señor Jesucristo.

Luego, no pueden resucitar.

Luego, mueren eternamente.

Luego, no se les puede aplicar sufragios.

Luego, no es posible encomendarles cristianamente á Dios.

Luego, no entendemos la esquila.

Luego.... basta por hoy.

Por la tarde se verificó la conducción del cadáver del Sr. Baüer, desde la casa mortuoria á la estación del Norte de Madrid.

El día, fué espléndido.

La concurrencia numerosísima.

Algunos judíos y muchísimos católicos, amistosamente confundidos en el mismo sentimiento de dolor, fueron á rendir último tributo al recuerdo de Baüer.

X.

EL ARZOBISPO DE SANTIAGO DE CUBA

El *Boletín Eclesiástico* del arzobispado de Santiago de Cuba publica la manifestación que el Sr. Arzobispo eleva al Sr. Ministro de Ultramar con motivo del procesamiento y sentencia condenatoria dictada contra el Gobernador eclesiástico de aquel obispado, Sede plena, Sr. Casas, por haberse opuesto en una cir-

cular del *Boletín Eclesiástico* al cumplimiento de lo que dispone la Real orden del Ministro de Ultramar, dada en 26 de Diciembre de 1893, en la que se recuerda que los Prelados de toda la Isla de Cuba deben obligar á los párrocos á que den cuantas partidas de bautismo se les pidan para contraer matrimonio civil.

El Sr. Arzobispo aprueba por completo y hace suya la conducta de su Gobernador eclesiástico, el cual declara obró con fectitud, digna de toda loa, según los Cánones de la Iglesia.

Ya ven los católicos, por el documento luminoso publicado por el Rdo. Arzobispo de Cuba, la situación de la Iglesia en España, la alternativa en que la ponen los Gobiernos liberales que tienen el descaro de llamarse católicos.

«O todos apostatamos»—dice el Rdo. Prelado «de nuestro ministerio obedeciendo las leyes liberales, ó tenemos que condenarnos al ostracismo.»

O los Prelados y el clero tienen que desobedecer los Cánones de la Iglesia, ó tienen que ir á presidio, como está próximo á suceder al Sr. Casas, Gobernador eclesiástico de Santiago de Cuba.

El venerable Arzobispo dice: «Dios fué, es y será siempre antes que el César, cuando resulten incompatibles.

Por eso la actitud del clero es resuelta y sufrirá todo género de persecuciones antes que faltar á su elevadísima misión y sagrados deberes.

El conflicto suscitado por el Gobierno es grave.

Un Gobernador eclesiástico condenado por respetar los Cánones, es un espectáculo muy fuerte todavía en España.

LOS JUDÍOS

En la Cámara francesa se ha terminado la discusión relativa á los judíos, desechándose, aunque por escaso número de votos, las órdenes del día presentadas contra los horribles abusos de los hijos de Israel.

La discusión, desde el primer momento tomó grandes vuelos, distinguiéndose por lo justo y lo implacable de sus ataques, M. Denis el vizconde Hugues, y el integérrimo diputado bretón M. Baudry d' Asson.

Las órdenes del día, que fueron rechazadas son las siguientes:

La de M. Pascual Grousset y monsieur Vaillant decía: «La Cámara, condenando la usura y el robo capitalistas sean cuales sean sus autores y no entendiendo resucitar ni las guerras de religión, ni las guerras de raza, pasa á la orden del día.»

La de M. Denis dice:

«La Cámara invita al Gobierno á vigilar el reclutamiento de las más elevadas funciones civiles y militares, y asegurando de este modo el predominio absoluto del elemento francés, pasa á la orden del día.»

La de M. Baudry d' Asson es más enérgica.

«La Cámara, considerando que bajo la República y sobre todo bajo la República actual, no son los ministros quienes gobiernan en Francia, sino los judíos y francmasones, pasa á la orden del día.»

Del vizconde Hugues es la siguiente:

La Cámara, sabedora de que la mano nefasta de los judíos juega un papel tenebroso en todos los acontecimientos, invita al Gobierno á eliminar rápidamente á los judíos de todas las funciones públicas, á hacer entrar en las cajas del Estado el fruto de sus rapiñas de bolsa y de sus acaparamientos y á no perder de vista las maniobras de raza tan maldita.

Toda la discusión se mantuvo en el terreno que denotan las precedentes órdenes del día.

Hablando de los judíos, un periódico como *Le Figaro* que más bien hace el caldo gordo al elemento judaico dice en uno de sus últimos números que propósito de la interpelación actual judaica, es bueno hacer notar una cosa muy poco sabida y es, que en Francia, la asignación que se dá á los rabinos, es dos veces mayor, que la de los sacerdotes católicos.

Los sacerdotes católicos, tienen anualmente asignada una suma que varía entre 1.800 y 900 francos, resultando según el último presupuesto, para cada cura, la cantidad de 1014 francos.

Por cada pastor protestante, resultan según el mismo presupuesto, 1900 francos anuales y 2105 para cada rabino.

Además hay concedida una subvención de 85.000 francos para la facultad de teología protestante, 26.000 para los Seminarios protestantes, 25.000 para los seminarios israelitas y ni un céntimo para las facultades de teología y los seminarios católicos.

Una tal desigualdad es sumamente inicua, mayormente si se considera que Francia, país defensor del sufragio universal, cuenta 36 millones de católicos, quinientos mil protestantes y trescientos mil judíos.

Esto corrobora la justicia de los clamores antisemitas.

POLÍTICA Y POLÍTICOS

De Cuba

Las últimas impresiones que de Cuba envía el general Martínez Campos, son bien tristes: la guerra, afirma, será larga y costosa; los insurrectos se baten á la desesperada.

¿Qué cargo de conciencia para los políticos que, por no faltar al liberalismo, permitieron la conspiración en las *lógias* y en las *capillas protestantes* según está probado.

Y para los que ahora han cerrado los primeros centros *hasta que varíen las circunstancias* de la isla.

¿Máquina electoral?

Las relaciones existentes entre fusionistas y liberales conservadores están á punto de romperse, á consecuencia de los manejos que se atribuyen al Sr. Romero Robledo en la formación de las ternas para el nombramiento de los jueces municipales.

Porque ahora resulta, según declaró un diputado, que esos señores encargados de la justicia local son ruedas importantísimas de la máquina incubadora de mayorías parlamentarias á gusto de todos los gobiernos liberales.

El descubrimiento no es muy satisfactorio, que digamos, para los amigos de la recta administración de justicia.

En cuanto demuestra que en estos tiempos de liberalismo que nos corren, allá van jueces do quieren caciques y no donde lo piden la seguridad y la hacienda de los ciudadanos.

¡Viva la libertad!

Tal es en puridad, la contestación que el ministro de Fomento dió días pasados en el Senado al conde de Canga-Argüelles, al preguntar éste si en

vista de ciertas manifestaciones hechas en el Congreso pueden con arreglo á la Constitución hacerse declaraciones de ateísmo por un catedrático de Universidad.

Y que no exageramos lo dicen las pruebas que tomamos de un extracto de la sesión en que tal suceso tuvo lugar. Allí se dice que el ministro de autos contestó que es perfectamente compatible con la Constitución la libertad de la ciencia y de la tribuna.

Por supuesto que á nosotros no nos coge eso de susto aunque lo diga un conservador tan... conservador como el Sr. Bosch y tan amigo de Pidal y compañía. Nuestro objeto al dar cuenta del hecho en cuestión es señalar la contradicción que existe entre apoyar á un gobierno liberal como el actual del modo que lo hace el Sr. Canga-Argüelles y quejarse luego de que ese mismo gobierno proclame la más absurda libertad.

RECORTES Y COMENTARIOS

El diputado Sr. Fernandez de Velasco se admiró hace algunos días en el Congreso de la inquietud con que se ve la baja del papel del Estado y la indiferencia con que se mira la agonía lenta y terrible que sufre la agricultura, y, en particular, la producción vinícola.

¿Y eso le sorprende al diputado gamacista?

Pues véase lo que son las cosas.

A nosotros, lejos de sorprendernos ese contraste, lo encontramos muy natural.

Y la razón es obvia.

Porque la baja de los fondos públicos perjudica, en primer término, á muchos personajes políticos que tienen su fortuna en papel del Estado.

Mientras que la agonía de la agricultura, hoy por hoy, sólo afecta á las clases contribuyentes.

Un diputado fusionista ha denunciado algunos abusos electorales que prepara Romero Robledo. No es agradecido el tal diputado porque ni los sagastinos tienen que echar nada en cara á los canovistas, ni éstos á los sagastinos.

Lo que hay es que á los últimos les ha tocado ahora la de perder, y denuncian las trampas que en el juego electoral cometen los liberales-conservadores.

Como los liberales-conservadores denunciaban las que cometían los fusionistas cuando éstos tenían los naipes en la mano.

Ni más, ni menos.

En las *Tres-logias*, última obra del exmasón don Mariano Tirado Rojas, vemos entre otros muchos nombres de personajes conocidos que pertenecen á la masonería, los dos afamados toreros cuyos nombres van al frente de estas líneas.

¡No estamos libres de ver el día de mañana una verónica ó una lariga con el *mandil* del taller masónico!

DE TODAS PARTES

CUESTION DE ORIENTE

El asunto que más hondamente preocupa al mundo diplomático es el referente á la proclamación de la República por los indígenas en la Isla Formosa cedida por China al Japón y muy cercana á nuestras posesiones Filipinas.

Sabido es que á dichos indígenas alientan en su obra de independencia las mismas autoridades chinas, y buena prueba de ello es que el Gobernador chino de Formosa se ha constituido en Presidente de la nueva República.

El Japón no tendrá pues, otro remedio que comenzar á viva fuerza la conquista de tan importante territorio.

Como por otra parte nuestras posesiones de las islas Filipinas, están cercanas á dicho punto, el gobierno español debía tomar oportunas medidas para evitar que el día de mañana si surgiesen nuevos conflictos en el extremo Oriente, no tendríamos que lamentar nuevas desgracias.

¿OTRO PANAMÁ?

Le Figaro supone que los individuos comprometidos en el sucio negocio, del ferrocarril del Sur, son los diputados, senadores y algunos ex-ministros Sres. Julio Roche, Rouvier, Yves Guyot, Thevenet, Magnier, Deloncle y otros.

Da á entender que todos formaron parte del Sindicato formado por el difunto barón Reynach para la emisión de títulos de la Compañía.

Dicho negocio, es de lo más repugnante que se presenta en estos tiempos y promete hacer la competencia al tan famoso de Panamá.

El gobierno republicano francés tan puritano cuando se trata de castigar al que roba un pan de tres libras, ha declarado, según vemos en un telegrama que han transcurrido desde estos hechos más de tres años, y que por consiguiente si ha habido delitos, estos han prescrito ya.

¿Y NOSOTROS?

Dicen de Washington que el encargado de Negocios del Japón en aquella capital ha recibido un despacho oficial de su Gobierno, anunciando que se ha llegado á un acuerdo definitivo y satisfactorio entre el Gobierno de Tokio y algunas de las potencias europeas que hicieron observaciones acerca del tratado de Simonosaki.

Alguien vió en este detalle de «algunas potencias de Europa» que puede muy bien referirse á España.

Se dice que después de haber hecho entrar á España en esta liga de Triple Alianza de Francia, Alemania y Rusia, ahora que estas tres potencias han conseguido lo que querían, no han reparado en que nuestra acción quedase algo desairada.

¡Y todavía se pretenderá que nos entusiasmemos con el patriotismo y el talento de nuestros monstruosos estadistas!

¿A dónde vamos á parar?

EL SEMBRADOR CRISTIANO

—¿Conoceis á la pobre María?

—No, apenas si hay quien la conozca en su aldea.

—Pues bien; ¿sabéis que la pobre María es á los ojos de Dios uno de los mayores personajes del mundo?

—Pues, y ¿cómo? ¿Qué es lo que ha hecho?

—¡Ah! Poca cosa; todos podrían hacer otro tanto; pero *no todos lo hacen...* Escuchad:

Esta mañana al levantarse ha dicho: «¡Todo este día, feliz ó desgraciado, para vos solo!»

Al empezar su humilde trabajo cotidiano: «¡Dios mio, para vuestra mayor gloria!»

Al salir á la calle, ha oído una blasfemia, y recogiendo su espíritu ha dicho: «Dios mio, os amo mil veces más de lo que ese desgraciado os desprecia.»

Al encontrar á un pobre en su ca-

mino, le ha dado limosna diciendo: «*¡Vos, Dios mio, es á quien la doy.*»

Han venido á pedirle un favor costoso, lo ha hecho, é interiormente ha dicho: «Trabajo me cuesta, pero lo hago por Vos, Dios mio.»

Han calumniado á la pobre mujer, y besando los pies de su crucifijo, ha dicho: «¡Dios mio, como á Vos... gracias!»

Y por la noche se ha dormido golpeándose el pecho y repitiendo: «¡Dios mio! que poco os he amado hoy; *mas os amaré mucho más.*»

Nada más que esto ha hecho María, y durante muchos años.

Razón por la cual yo afirmo que *la pobre María es uno de los principales personajes del mundo.*

Compareced, sabios literatos y estadistas, que llenais la tierra con el ruido de vuestro nombre... ¿Correis tras la gloria y la fortuna?... ¡Humo!... Dentro de breves años morireis. Y si habeis deseado que la tierra os sea ligera, id á dormir con reposado sueño, porque la gloria y la fortuna pesarán poco sobre vuestro ataúd.

El mundo tiene sus pesos y medidas; Dios las suyas, que son justas. Almas ignoradas que leéis estas líneas, id, haced como la pobre María: *un acto de amor de Dios, que es la cosa más grande del mundo.*

LECTURAS CURIOSAS

CAZA DE VIBORAS POR LOS ERIZOS

Un guarda ha sido testigo de una de las costumbres de animales, cuya relación interesará tal vez á los lectores.

—Todo el mundo sabe que el erizo es el enemigo declarado de los reptiles en general, y de la víbora en particular; mas poco se sabe tal vez de la manera de procurarse una caza tan recalcitrante y peligrosa como es la víbora y hacer de ella un excelente plato.—El guarda estaba paseando por los bosques desgraciadamente infectados de víboras; veíalas en enorme número dormidas al sol, y ya iba á disparar sobre ellas su escopeta, cuando vió un erizo deslizarse sigilosamente sobre el musgo y acercarse sin ruido al reptil.—Presenció entonces un raro espectáculo.—Luego que el erizo estuvo al alcance de la presa, la tomó por la cola entre sus dientes, y más rápido que el pensamiento, se arrolló en forma de bola. La víbora despertada por el dolor se retuerce, vé á su enemigo, y le lanza furiosa sus afilados dientes.—El erizo no por eso se perturba. La víbora enfurecida, lo arrastra, lo arrolla, se defiende unas veces, silba otras; y siempre se agita en terribles contorsiones.—Al cabo de cinco minutos se la vé ensangrentada; su garganta no es más que una llaga; cae sin fuerzas sobre el suelo.—Después de algunos sacudimientos inútiles, le sobrevinieron algunas convulsiones, y por fin espiró.—Cuando el erizo la creyó muerta, la soltó y se desarrolló tranquilamente; sin duda iba á devorar su presa, pero la presencia del guarda, que se había acercado durante la lucha, le dió miedo y se arrolló de nuevo, hasta que el guarda hubo desaparecido del bosque.

EJEMPLOS

DEMORAR LA CONVERSIÓN

En una ciudad de Francia vivía un rico comerciante, laborioso, pero descuidado en el cumplimiento de sus deberes de cristiano. Sucedió que un cé-

lebre orador llegó á predicar las conferencias de adviento. Muchas almas abandonadas se reconciliaron con Dios; pero el negociante, no quiso seguir el ejemplo.

Un día, advirtió señales de lagrimas en los ojos de su esposa.—«Vamos, ¿ha habido llanto?.. Ya conozco el motivo. Es necesario ser más razonables; bien sabes que no soy un impío, y que ya vendrá día en que me confesaré. No tienes más que la muerte repentina á los ojos. Tranquilízate. Y golpeándose el pecho agregó: «Mira, hay todavía aquí bastante fuerza y vida...» Y esto diciendo, palideció... y cayó... ¡Estaba muerto!

GACETILLA LOCAL

El Ilmo. Cabildo Catedral acordó definitivamente que la procesión de *Corpus* recorra este año el siguiente itinerario:

Calles del Deanato, San Roque, Estudio General, Zanglada, San Pedro Nolasco, Morey, Fortuñy, Call, Padre Nadal, San Francisco, Plaza de Santa Eulalia, calles de la Plateria, Bolseria, Monjas, San Bartolomé, Jaime II, Colón, Plaza de Cort y calles de Palacio y Seo.

Hubo necesidad de hacer los mencionados desvíos, con el fin de contentar á unos sin perjudicar á los otros. Es probable que otro año la procesión seguirá su curso natural y razonable.

Con gran solemnidad celebráronse en nuestra Basilica las Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazón por el Canónigo D. Sebastian Gili, Q. E. G. E.

Personas llegadas de Artá dan la desconsoladora noticia de que el torrente del *Millac*, engrosado considerablemente por las grandes lluvias de esos días, salió de madre inundando toda la comarca que se extiende desde dicho pueblo á la *Torre de Cañamel*, causando destrozos de consideración en las huertas contiguas y arbolados.

Noerlesoom pronostica que hasta el 8 del corriente dominará el mal tiempo, producido por la insistente acción de las depresiones procedentes del Atlántico; que en los días siguientes, menos el 11, hará buen tiempo, y que el 14 y 15 serán tempestuosos, especialmente en las regiones vecinas al Mediterráneo.

El miércoles llegó á esta capital nuestro paisano el distinguido graba-

dor D. Bartolomé Maura, al cual damos la bienvenida.

El Santuario de Nuestra Señora de Lluch ha sido muy visitado durante las pasadas Pascuas de Pentecostes por numerosos devotos.



El jueves último falleció el octogenario Pbro. Sr. D. José Fortuñy, después de achacosa vida sobrellevada con santa resignación.

El mismo día á las ocho de la noche rezóse en la casa mortuoria el santísimo Rosario en sufragio del alma del finado, á las doce de la mañana de ayer se hizo la traslación del cadáver acompañado de lucido cortejo.

Hoy á las once se ha celebrado el oficio funeral en la parroquial iglesia de San Nicolás.

Damos el más sentido pésame á la distinguida y apreciable familia del finado para el cual pedimos á nuestros abonados una fervorosa plegaria.

A. E. R. I. P.

Los vecinos de las calles de Jaime II y de Colón tratan de adornarlas convenientemente para el día de *Corpus*, con motivo de tener que pasar por ellas la procesión en que se lleva á Jesús Sacramentado.

Parece que la Comisión provincial tiene aprobado el presupuesto de las obras de reparación del edificio de la Academia de Bellas Artes, cuyo frontis las reclama con urgencia.

En la procesión que el 21 de los corrientes celebrará la Asociación del Corazón de Jesús, establecida en la iglesia de Ntra. Señora de Montesión, se extrenará la bellísima bandera bordada en el Centro Eucarístico.

Felicitemos á la señora Directora de dicho Centro y á D. Juan Miguel Sureda que han demostrado una vez más su esquisito gusto artístico.

En el vapor que salió ayer tarde para Barcelona, se embarcó nuestra primera Autoridad militar, que en uso de licencia concedida marcha á pasar una temporada en compañía de su familia.

Pasaron á despedirle al muelle multitud de jefes y oficiales de esta guarnición y todos sus amigos.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BER ARD.

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.—Martes y viernes, 5 tarde Barcelona.—Jueves, 8 m., Alicante y Valencia, alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.—Lunes, 8 n., de Soller á Barcelona.—Domingo, 8 mañana, Barcelona por Alcudia, y 5 tarde, Mahon.

ENTRADAS.—Domingo, 7 t., Barcelona á Soller.—Lunes y jueves, 7 t., Barcelona.—Miércoles, 4 t., Mahon por

Alcudia.—Sábado, once m., Alicante ó Valencia, alternando una semana en cada puerto, con escala en Ibiza en ambas expediciones.—Miércoles, 5 tarde, Mahon.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 8'08 m., 2'15 y 6'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: 6, 11'30 (mixto), mañana y 5'30 tarde.
De La Puebla á Palma y Manacor: 6'25 mañana, 12'30 (mixto) y 6 tarde.

AMOR QUE SALVA

Así se titula la preciosa vida del angélico Trinitario San Miguel de los Santos, la cual está escrita por el R. P. de la misma Orden Religiosa Fray Mariano del Santísimo Rosario.

Precio: dos pesetas en rústica y 3 en tela.

EL CATOLICISMO LIBERAL

Obra de controversia católica, en la que se exponen y pulverizan los errores modernos.

El tomo en 4.º, de 418 páginas, 4 pts. en rústica y 5 en tela.

ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

POR

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

DE LA VIDA Y VIRTUDES CRISTIANAS

POR MONS. CARLOS GAY, OBISPO DE AUTHENON

TRADUCCIÓN DE

D. GABINO TEJADO

Obra de enseñanza práctica para fundamentar en las virtudes á las familias cristianas. Tres tomos en octavo mayor, 7'50 ptas.

OBRA NUEVA LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTORICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

PÁGINAS DE LA VIDA ESTUDIANTIL

POR

D. CRISTÓBAL BOTELLA

y prólogo del Rdo. Dr. D. Felix Sardá y Salvany

Colección de novelas cortas, cuentos y artículos de buen humor.

Precio: 1 peseta.